

Aumenta autoempleo desde casa 25.3% (Reforma 27/01/20)

Aumenta autoempleo desde casa 25.3% (Reforma 27/01/20) Verónica Gascón Cd. de México (27 enero 2020).- En los últimos cinco años, 500 mil personas se sumaron al grupo de trabajadores independientes que ha encontrado el sustento laborando desde su casa. Esto representa un aumento de 25.3 por ciento, si se considera que en el tercer trimestre de 2014 estaban en esta condición 2 millones 215 mil 604 personas, mientras que en el mismo periodo del 2019, las personas cuyo trabajo se desarrolla en el mismo domicilio ascendió a 2 millones 777 mil 847, según las cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Inegi. Las personas que se autoemplean desde su propia casa lo hacen por el interés de iniciar un emprendimiento y con la esperanza de mejorar sus ingresos. Es el caso de Mariana, quien decidió dejar su trabajo como empleada en una escuela e iniciar un negocio propio de repostería. "Decidí emprender porque ya no quería ser empleada, estaba muy lejos y trabajaba más de lo que realmente me pagaban. Se dio la oportunidad de emprender un negocio y la meta es abarcar eventos sociales, apoyándome en redes sociales. "Primero quiero que mis ingresos cubran mis necesidades y después ganar más de lo que me estaban pagando", señaló. Reconoció que lo difícil es el inicio, pero poco a poco se han mantenido las ventas y ya recuperó la inversión inicial.

No obstante, este tipo de actividades carecen de beneficios básicos como seguridad social y un ahorro para el retiro.

Para José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, una de las mayores fallas estructurales del modelo económico en México ha sido la precarización de su mercado laboral. Añadió que 57 por ciento de la población ocupada estaba en la informalidad al cierre del 2019. Además, sólo 20.4 millones de trabajadores tienen acceso a la cobertura de seguridad que proporciona el Instituto Mexicano del Seguro Social. "La inercia de la precarización del mercado laboral se mantuvo durante 2019: el total de trabajadores afiliados a la institución solamente aumentó en 342 mil personas, la menor cantidad en una década, cuando se presentó la recesión de 2009", subrayó. El experto consideró que la consecuencia de la precarización del mercado laboral es el debilitamiento del consumo privado, ya que las familias reducen sus compras de bienes y servicios ante la escasa generación de oportunidades laborales las cuales son, en su mayoría, de dos salarios mínimos.